

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik	18.06.2015

Fragen zum Gemeinsamen Lernen (insbesondere zum Stellenbudget)

Anlässlich der Sitzung der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik am 08.12.2014 hat das Gremium der Verwaltung einen Fragenkatalog der Behindertenorganisationen vorgelegt mit der Bitte um Beantwortung für die Sitzung am 18.06.2015. Für diese Sitzung war ursprünglich das Schwerpunktthema Inklusion vorgesehen.

Am 31. März 2015 wurde die Verwaltung schriftlich darüber informiert, dass sich die stimmberechtigten Mitglieder der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik entgegen der bisherigen Beschlusslage dazu entschlossen haben, dass Thema „Inklusion an Kölner Schulen“, erst in der Sitzung am 03.09.2015 als Schwerpunktthema zu behandeln. Die inzwischen vorliegenden Antworten könnten dem Gremium jedoch trotzdem für die Sitzung am 18.06.2015 zur Kenntnis gegeben werden. Die Antworten der Bezirksregierung, an die der Fragenkatalog zuständigkeitshalber weitergeleitet worden war, sind im Anhang beigefügt.

Ergänzend zur Antwort der Bezirksregierung auf die Frage 7 „Unterstützung der Eltern bei der Suche nach einer inklusiven Schule“ wird auf die kommunalen Aktivitäten hingewiesen, die auf der Grundlage des Inklusionsplans für Kölner Schulen und seiner Fortschreibung erfolgen:

Neben der Elternberatung durch die Schulaufsicht des Landes hat das Regionale Bildungsbüro im Amt für Schulentwicklung der Stadt Köln ein „Elternberatungsnetzwerk Inklusion Köln“ initiiert. Durch dieses Elternberatungsnetzwerk erhalten sowohl staatliche Elternberatungsstellen (zum Beispiel der Schulpsychologische Dienst, die Inklusionskoordination des Schulamtes, der Landschaftsverband Rheinland) als auch private Elternvereine und –initiativen (zum Beispiel „wir für pänz e.V.“, mittendrin e.V., Lebenshilfe e.V.) erstmalig die Gelegenheit, sich regelmäßig zu treffen, zu informieren und Erfahrungen auszutauschen.

Im Rahmen der ersten Netzwerktreffen in 2014 wurde deutlich, dass der Informationsbedarf bei den Eltern zur Zeit noch sehr hoch ist. Daher hat die Stadt Köln in 2014 als erste Maßnahme Informationen für Eltern zum Thema „Inklusion in der Schule“ und „Gemeinsames Lernen“ im Internet auf stadt-koeln.de zusammengestellt. Hier finden Eltern neben grundlegenden Informationen zum Thema „Inklusion in der Schule“ auch Hinweise auf weitere Ansprechpartner und Beratungsstellen:

<http://www.stadt-koeln.de/leben-in-koeln/bildung-und-schule/inklusion-foerderung/beratung-fuer-eltern>

In einem im Dezember 2014 durchgeführten Workshop des Elternberatungsnetzwerks zur Frage „Wie kann die Elterninformation zum Thema „Inklusion in der Schule verbessert werden“ wurden mehrere Maßnahmen festgelegt, zum Beispiel die Erarbeitung einer Broschüre für Eltern mit grundlegenden Informationen zum Thema „Inklusion in der Schule“ und „Gemeinsames Lernen“ in Köln. Die Broschüre wird in den nächsten Monaten erarbeitet.

Nähere Informationen über das Elternberatungsnetzwerk Inklusion Köln finden Sie im Internet auf [bildung.koeln.de](http://www.bildung.koeln.de):

http://www.bildung.koeln.de/schule/selbststaendige_schule/inklusion/eltern/index.html